

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothee de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1840 \(février-octobre\) :](#)
[L'Ambassade à Londres](#)[Item](#)[433. Paris, Vendredi 25 septembre 1840, Dorothee de Lieven à François Guizot](#)

433. Paris, Vendredi 25 septembre 1840, Dorothee de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothee de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

6 Fichier(s)

Les mots clés

[Ambassade à Londres](#), [Conditions matérielles de la correspondance](#), [Diplomatie](#), [Discours du for intérieur](#), [Famille Benckendorff](#), [Gouvernement Adolphe Thiers](#), [Politique \(Angleterre\)](#), [Politique \(France\)](#), [Politique \(Internationale\)](#), [Relation François-Dorothee](#), [Réseau social et politique](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.

Présentation

Date 1840-09-25

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN
(Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Incipit

- après mon dîner j'ai été un moment chez Mad. De Flahault avant sa réception, et puis chez lady Granville, que je trouve toujours au coin du feu avec son mari.
- J'ai vu hier Montrond et les Appony . J'ai fait une promenade. En rentrant, j'ai vu M. de Pahlen

Publication Lettres de François Guizot et de la princesse de Lieven (1836-1846), préface de Jean Schlumberger, Paris, Mercure de France, 1963-1964, vol. 2, n° 541/224-225

Information générales

Langue Français

Cote 1192-1193, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 6

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription 433. Paris vendredi 25 septembre 1840

9 heures

J'ai vu hier Montrond et les Appony. J'ai fait ma promenade En rentrant, j'ai vu M. de Pahlen. Après mon dîner, j'ai été un moment chez Mad. de Flahaut avant sa réception et puis chez lady Granville, que je trouve toujours au coin du feu avec son mari. Appony a eu un long entretien, hier matin avec Thiers. M. de Metternich s'emploie à arranger Thiers le trouve long et métaphysique Il voudrait que cela allât plus vite. Il a été un peu menaçant, un peu doux, et toujours un peu drôle. Appony au fond était moins inquiet hier que ces jours derniers. Tout le monde se demande " Mais comment dès qu'on va faire la guerre ! pourquoi ? " Je crois que vraiment quand le moment surprise arrivera, le ridicule pourrait bien tuer le danger. Que Dieu m'entende.

Les petits états envoient des Déclarations de Neutralité, je veux dire Sardaigne, et Suède. Les pauvres allemands n'oseront pas l'être. La Confédération en décidera autrement.

Si je vous écrivais dans mes moments de faiblesse et de tristesse, mes paroles vous feraient de la peine. De la peine et du plaisir. Le matin j'ai un peu de force, vers le milieu du jour elle m'abandonne, le soir je suis tout à fait triste, découragée. Je regarde le fauteuil vert vide, je trouve ma vie si mal arrangée ! Et puis je la crois si courte. Et ce court moment, je le passe seule ! Je ne devrais pas vous dire tout cela. Vous avez assez de votre propre tristesse et puis vendredi, un mauvais jour.

Lady Holland a bien raison de le trouver un très mauvais jour. Je suis fort bien avec Madame de Flahaut. Après la grosse explosion, elle est redevenue charmante. A propos on dit qu'elle ne parle plus dans le monde, qu'elle est d'une réserve, d'une prudence presque outrées.

Je vous envoie une lettre du duc de Noailles, car je n'ai rien à vous dire, et le dimanche vous n'avez rien à lire à Londres. Cette pauvre princesse Augusta je la regrette, car elle était la meilleure personne du monde. Elle louchait cependant , elle ne vous aurait pas plu. J'espère qu'il n'est arrivée a personne de devenir louche après cinquante ans, car après votre déclaration. tout serait donc fini ? Ma nièce plait à tout le monde. On ne peut rien voir de plus gracieux, de plus naturel et de plus élégant. Sa mère sa arriver dans quelques jours what a bore ?

1 heure

Comment se fait-il que je n'ai pas de lettres ? Je vous en prie n'envoyez qu'au gens qui attendent la poste chez eux. Adieu, adieu. Adieu à demain. Je serai bien fâchée contre vous si vous m'envoyez autre chose qu'un tendre adieu après mon explication d'hier. Je sais suffisamment me gronder moi-même et je suis trop malade pour pouvoir supporter d'être grondée. Vous verrez qu'à force de douceur je deviendrai sage tout-à-fait. Adieu. Adieu. Il y aura un Cabinet council lundi. Il sera important. C'est de Londres que je parle.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothee de (1785?-1857), 433. Paris, Vendredi 25 septembre 1840, Dorothee de Lieven à François Guizot, 1840-09-25.

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Consulté le 25/04/2024 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/475>

Informations éditoriales

Date précise de la lettreVendredi 25 septembre 1840

Heure9 heures

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationLondres (Angleterre)

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionParis (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 29/11/2018 Dernière modification le 18/01/2024

inséparables huit jours
depuis. Tout le monde se
demande, "Mais comment
dirai-je à ma femme les papiers?
pourquoi?" Ne s'en va
vraiment quand le monde
suprême américain, le régime
prouvait bien que le danger
perdu en l'absence.

Les petits États ont pu
déclarer de neutralité, je
veux dire Sardaigne, et
Suède. Les gouvernements
allemands n'ont pas
l'étonnement la fédération en
diverses autres.

Si je me souviens de la
nouvelle de l'Espagne et de
l'Espagne, une parole de

français
paix et
l'union
forte, et
elle m'a
je suis le
devenir
fauteuil
trouvé
arrangé
un si
nouveau
je me
dir tout
après de
et pour
nouveau
Holland
trouvé

j'ouï.
 si m'in fort lui avec Madam
 de plakant. après la propre
 explosion, elle est redoublée
 etonnant. après on dit
 si elle se parte plus dans
 le monde, si elle est un
 venant, d'un précédent
 presque certain.
 si vous voyez une lettre
 de Du de Naville, car si il a
 lui à son dire, elle d'ailleurs
 on n'a rien à lui à
 London.
 elle parait presque assurée
 si la reprise, car elle était
 la meilleure personne de
 monde. elle conduisait ce qui
 dans elle en son secret par

499. / j'ouï
 9. 11
 j'ai en lui
 d'après. j'a
 un trait
 d'ailleurs. a
 de un me
 de plakant
 d'après d'hy
 si tout le
 avec son m
 d'après a
 lui un ton
 d'ailleurs
 d'après un
 d'après il
 d'ailleurs j'ou
 un peu m
 d'après, et l
 d'après, a

1193 2.

plus. L'espérance qu'il n'est
arrivé à personne de donner
touché après cinquante ans
ce après votre déclaration
tout serait dres fini?

ma mère plaît à tout
le monde. on ne peut rien
voir, de plus gracieux, de
plus naturel, et de plus
élégant. Sa mère ne
est rien d'un peu de jurer.
Mha la bone!

L'heure. comment le fait. et
je si n'ai pas de lettres? si
mon espoir si mes yeux qui aux
jours qui attendent la poste. les
mes. adieu, adieu, adieu à
deuxième. à vous. bien. adieu.

voulez enca si vous en avez eu
d'un si en l'air, adieu adieu
mon explication d'ici. si vous
suffisamment une grande mes-
sieurs, et j'en ai longuement
je ne pourrais supporter d'être
grand. vous savez qu'il y a
de d'ailleurs si d'ailleurs ne
tout à fait. adieu adieu

il y aura un sujet mental
il sera important - vous savez
je ne parle.